
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）被反對派
拉布拖足3年多的創新及科技局撥款申請，
於本月初在立法會財委會主席陳健波果斷
「剪布」下終獲通過，創科局將於本周五成
立。當日「剪布」的陳健波昨日強調，自己
的做法合情、合法、合理，希望議員對事不
對人，又強調自己只會向道理而不會向惡勢
力低頭。
陳健波昨日接受電台訪問，被問到與反對

派議員的「蜜月期」是否太短時表示，早已
預料到財委會主席工作是艱難的，要軟硬兼
施、先禮後兵，「『禮』那時大家都很開
心，但當環境轉變，開始要比較強硬時，一
定會遇到反抗，所以我（看到撥款通過）當
時不會開心，可以留意到我沒有怎樣笑，我
知道（拉布議員）很快就會罵我了。」他強
調，最重要是自己的做法合情、合法、合
理。

指拉布者知民意不滿仍做騷
陳健波透露，在撥款通過後，他想和拉布

議員溝通，但吃了閉門羹，「他們說暫時不
想談」，又指拉布議員其實也是向民意低
頭，因市民覺得成立創科局一事拖得太久，
「我想他們心裡是明白的，但仍有姿勢要
擺。」財委會上周會議開始審議一些爭議性
不大的撥款申請，但他認為進度仍然慢了少
許，而財委會未來要審議港珠澳大橋及高鐵
的追加撥款申請，這樣的進度並不恰當。

向道理讓步不向惡勢力低頭
被問及財委會的未來工作方針，陳健波希

望議員對事不對人，「很可惜我覺得他們
（拉布議員）終日想着在會上罵我，又不去
坐低跟我談，如果他們的態度都是這樣，就
永遠都不能針對事。」如果拉布議員認為他
的做法是錯誤的，可以和他、立法會秘書處

及法律顧問討論，或申請司法覆核，如果他發現自己
有錯處，一定會改，「做人最緊要是向道理低頭，而
非向惡勢力低頭。」
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港大教師及職員會與「校友關注
組」近日發起校園投票，指港大共
35,000多名師生中有2,460人參與投
票，分別就3個議題發表意見，首兩
個議題開放予全校師生表態，包括就
校委會在無合理理由下否決任命陳文
敏為副校長感遺憾的有2,386人，佔

總投票人數的97%。港大共35,000多名師生，此次僅
得2,460人參與投票，投票的人僅佔總人數的7%，意
味有93%的人拒絕或未參與投票，顯示支持搞搞震的

人僅僅是少數。「關注組」說這次投票「獲得97%的
民意支持，不同意校委會的決定」，完全是偷換概
念，自暴其醜。
「關注組」企圖利用所謂「民意」向校委會施壓，

令校委會收回否決陳文敏出任副校長的決定。反對派
弄巧反拙，裝神弄鬼已經到窮途末路。這種情形和反
對派發動「佔中」一樣，一次又一次進行「投票」、
「聯署」，其實來來去去都是「小貓三四隻」，但
是，他們拿着所謂民意大做文章。反對派以為，多搞
幾次投票，仿效臭名昭著的納粹分子戈培爾，「謊話

說一千次就成為事實」。「佔中」是否獲得廣大香港
市民的支持，早已有結論。虛構的民意自欺欺人，
「佔中」搞手欺騙了自己，最後遭到徹底的失敗，他
們自己也承認得不到民意支持。
重複投票，虛構民意，是反對派政治炒作的慣用伎
倆。如果不靠重重複複的投票，反對派的議題無人
理，他們動員能力就會跌到零。說穿了，反對派也知
道「陳文敏當副校」大勢已去，得不到民意支持。唯
有再使用投票虛張聲勢，以為可以欺騙學生。實際
上，大多數學生從「佔中」事件中吸取教訓，學聰明
了，知道法治不許可的事，用無法無天的方式去爭
取，一定沒有好結果。而那些一開始最落力鼓吹、煽
動學生違法抗爭的搞手，到要承擔法律責任、要「埋

單」的時候，就銷聲匿跡，學生成為火中取栗的棋
子。這種將學生當猴耍的把戲玩弄多了，學生再也不
上當。
「關注組」還不知衰，騎劫了港大畢業生議會，
計劃於本月29日再搞一次投票，企圖推翻行政長官
擔任校監的制度，反對由李國章出任校委會主席，
是一次赤裸裸的挑戰法治行動，注定失敗。有關的
投票行情冷冷清清，「關注組」一再發出「投票告
急」的哀鳴，四出收集「授權票」卻大遭冷落，許
多港大校友拒絕「授權」，原因是校友們認為，沒
完沒了的投票製造分裂，令港大受到嚴重傷害。
「無可奈何花落去」，「關注組」是時候收手了。

7%充 97% 「關注組」偷換概念自暴其醜 徐 庶

■責任編輯：袁偉榮 2015年11月17日（星期二）

中國主張組成國際反恐統一戰線
法國巴黎上周五遭遇嚴重恐怖襲擊。國家主席習近

平向法國總統奧朗德致慰問電說：「驚悉巴黎發生系
列恐怖襲擊事件，造成慘重的人員傷亡，我謹代表中
國政府和人民，並以我個人的名義，對這一野蠻行徑
予以最強烈的譴責，向不幸遇難者表示深切的哀悼，
向傷患和遇難者家屬表示誠摯的慰問。中國一貫反對
一切形式的恐怖主義，願同法國及國際社會一道，加
強安全領域合作，共同打擊恐怖主義，維護各國人民
生命安全。」這充分表達了中國政府對法國遭受嚴重
恐襲以及同國際社會一道反恐的態度。

11月15日，中國外交部長王毅出席G20外長非正式
工作午餐會時表示，中國主張反恐要形成合力，致力
於標本兼治，不能搞雙重標準，反恐要充分發揮聯合
國的主導作用，組成反恐統一戰線。事實上，中國堅
決反對一切恐怖主義行徑，支持國際社會根據安理會
有關決議，協調一致應對恐怖勢力的威脅。中國認
為，國際反恐合作應該多措並舉、標本兼治，充分發
揮聯合國及其安理會的主導作用。反恐不能搞雙重標
準，更不能把恐怖主義與特定民族、宗教掛鈎。

美國在反恐問題上大搞雙重標準
「9·11」事件後，美國曾經一度與國際社會開展合

作，並在2002年支持聯合國安理會將「東突厥斯坦伊
斯蘭運動」列入安理會頒佈的恐怖主義組織名單。然
而，隨阿富汗戰爭和伊拉克戰爭的推進，美國開始
「變臉」，在反恐問題上大搞雙重標準。

王毅指出：「中國也是恐怖主義的受害者，而且打
擊以『東伊運』為代表的『東突』恐怖勢力應成為國
際反恐的重要組成部分。」中國於2003年12月15日公
佈四大「東突」勢力為恐怖組織，包括「東突厥斯坦
伊斯蘭運動」、 「東突厥斯坦解放組織」、「世界維
吾爾青年代表大會」和「東突厥斯坦新聞資訊中
心」。但美國只承認其中的「東突厥斯坦伊斯蘭運
動」，這正是美國的雙重標準在作祟。

美國情報機構、美國國會、美國民主黨和共和黨共
同扶植和資助的「國家民主基金會」，多年來一直是
「疆獨」恐怖主義分裂勢力的後台和資助方之一。多
年來，美國政府明裡暗裡為「東突」組織的活動提供
便利，放任「世維會」在美國境內活動。在國際上三
股勢力（暴力恐怖勢力、民族分裂勢力、宗教極端勢
力）影響和蠱惑下，美國在反恐問題上奉行雙重標

準，是新疆暴力事件頻發的重要原因。

美國將恐怖主義「禍水東引」
中國提出遣返「東突」組織成員的要求，但美國拒

絕了遣返要求。美國要讓其他國家接收這些恐怖嫌疑
犯，顯然放縱了這些恐怖分子的活動，使其在多國流
竄，最終回到中國繼續恐怖活動。美國對此煞費苦
心，不惜破費。

美國公然為「東突」暴力恐怖活動翻案，也有將恐怖
主義「禍水東引」的不可告人企圖。把「阿拉伯之春」
引燃的伊斯蘭世界對西方國家的仇恨情緒轉嫁中國，是
美國等西方國家急切想做的事情，以減輕伊斯蘭極端主
義對西方國家的直接威脅，擾亂中國發展進程。

美國近年來發佈的《國家反恐報告》與《國別人權
報告》也對俄羅斯、中國的一些反恐措施說三道四。
美國認為發生在西方國家的襲擊是恐怖襲擊，發生在
俄羅斯、中國的襲擊則是「民族衝突」或「民族起
義」。美國等西方國家對俄羅斯車臣共和國境內的恐
怖組織和威脅中國國家安全的「東突」恐怖組織，採
取了露骨的雙重標準。俄羅斯總統普京公開指責西
方：「經常令我氣憤的是，恐怖分子在我國領土上犯
下殘暴的、血腥的、惡劣的罪行，我們的西方夥伴、
西方媒體卻稱呼他們為『起義者』，幾乎從未稱呼他
們為『恐怖分子』。」

美國等西方國家搬起石頭砸自己的腳

美國等西方國家忽視聯合
國及其安理會的反恐主導作
用，打人權、民主、自由
的旗號，繞開聯合國去攻擊
和顛覆一些主權國家的合法政府，到中東北非推銷
「顏色革命」，不僅製造了人道主義災難，而且製造
了恐怖主義滋生的土壤，美國等西方國家實際上是搬
起石頭砸自己的腳。

恐怖組織之所以能夠在敘利亞、伊拉克壯大，甚至在
歐洲得手反擊，很大程度上是因為美國等西方國家沒有
把敘利亞戰爭當做真正的反恐戰爭進行，而是想扶助他
們的代理人上台，而不是把對付IS當作主要目標，這是
養虎為患。2014年，一份聯合國報告中估計IS目前作戰
人員超過15,000人，他們來自80個國家。而美國情報機
構2015年估計這一數字已經上升至2萬人。西方反恐採
雙重標準，產生更多的恐怖主義，反恐本身成為新型恐
怖主義崛起的溫床。如果不能跳出這個惡性循環，那麼
恐怖主義會繼續擴展，美國等西方國家對反恐問題「夾
帶私貨」，最終只能是損人而不利己，甚至害人害己。

儘管恐怖主義已經成為一個全球噩夢，國際社會迫切
需要形成反恐統一戰線，但西方反恐的雙重標準一直在
嚴重地阻礙國際合作。建立堅定團結的國際反恐統一
戰線，最好的辦法是積極發揮聯合國特別是安理會的主
導作用，將反恐上升為國際社會的共同意志，放下相互
猜疑，真正視恐怖主義為人類共同敵人，真正團結起
來，齊心協力把恐怖主義的囂張氣焰打下去。

國際社會形成反恐統一戰線 西方須棄雙重標準
恐怖主義是人類公敵，全球必須攜手合作，形成反恐統一戰線。西方在反恐問題上搞雙重

標準，將禍水引向中國，不僅有違道義，還會養虎為患，搬起石頭砸自己的腳。法國恐襲警

示西方須棄雙重標準，不要再做損人不利己的事情。

新東補選已盡早
選區大又近區選

香港文匯報訊（記者 李自明）「民主思路」召集人湯家驊辭任立

法會議員，觸發明年初的新界東地方選區補選。在昨日的立法會政

制事務委員會會議上，有激進反對派竟借題發揮，重提2010年所謂

的「五區總辭」遭受特區政府及建制派「冷待」及「圍剿」，及修

例剝奪議員辭職後再參加補選的權利，故向特區政府「下戰書」，

宣稱下屆立法會將再發動「五區公投」。政制及內地事務局副局長

陳岳鵬強調，選舉事務處已在可行情況下盡早安排新界東補選。

立法會昨日舉行政制事務委員會會
議，商討新界東補選安排。選舉事

務處總選舉事務主任李柏康介紹說，新
界東補選將於明年2月28日舉行，提名
期由同年1月 5日至18日結束，根據
2015年正式選民登記冊，目前新界東選
區約有94萬名登記選民，屆時會設立約
150個一般投票站，投票時間為上午7
時30分至晚上10 時30分，計劃招募約
4,700名公務員執行工作。

黃毓民揚言再有「五區公投」
會上，激進反對派議員黃毓民借題發
揮，宣稱下屆立法會再發動「五區公
投」，「立法會會期至明年7月結束，
即當選人只能工作4個半月，新界東補
選安排絕不務實。雖然補選花費大量人
力物力，但絕對不是浪費公帑。當年特
區政府心不甘、情不願進行『五區公
投』（補選）。我話你知：下屆立法會

分分鐘有『五區公投』，我不像民主黨
何俊仁那樣『鵪鶉走數』。」
民主黨議員單仲偕則聲稱，現行法例
沒有規定辭職後補選的時間，要求特區
政府考慮作技術性修例，「湯家驊辭職
於上月1日生效，新界東補選則訂於明
年2月28日舉行，雖然這並非不合理時
間，但政府應考慮作出技術性修例：增
設補選時間規定，與區議會選舉看
齊。」
陳岳鵬回應時說，現行法例沒有規定
立法會議席出缺後多久須進行補選，只
規定若立法會新一屆會期開始前4個月
有議席出缺，則無須進行補選，「由於
今次議席出缺後牽涉區議會選舉，再
者，新界東選區規模較大，選舉事務處
已經盡早安排進行新界東補選。」

謝偉俊倡試行「選舉代用券」
不少議員也關注到選舉的技術安排。

獨立議員謝偉俊建議，選舉事務處應考
慮試行「選舉代用券」，讓候選人自行
決定是否採用郵政資源，「選舉事務處
提倡選舉電郵，是源於環保的考慮，但
實際推行情況則『唔鹹唔淡』，更減少
了監察問題住址的途徑。」

譚耀宗蔣麗芸促減投票時間
民建聯議員蔣麗芸提到，現行15小時
選舉時間過長，儼如向社會「施加酷
刑」，建議選舉事務處適當調整選舉時
間，「有市民投訴，上午7時30分至晚
上10時30分的選舉時間過長，呢個簡直
是一種酷刑，違反了香港基本法第二十

八條。不能對居民施以酷刑，正如台灣
在內的其他地方投票時間都比香港
短。」民建聯議員譚耀宗也預期社會願
意接受適度調整。
李柏康在回應時指，選舉事務處對建

議持開放態度，但強調香港與其他地區
涉及不同的民情及生活作息，相信現行
安排獲大部分市民支持，「社會過去曾
經討論投票時間過長問題，但考慮到不
同地區有不同的民情及生活作息，包括
部分市民到晚間才有機會投票等。當
然，15小時選舉時間對工作人員是較大
負擔，故選舉事務處對建議持開放態
度。」

■陳岳鵬與李柏康昨出席立法會政制事務委員會會議，講解明年新界東補選安排。
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張雲正：MPF對沖存廢待共識
香港文匯報訊（記者 文森）立法會一個委員會討論

非公務員合約僱員計劃，有議員希望政府帶頭取消強
積金（MPF）對沖機制，以及將合約僱員劃一每年有
17天勞工假期。公務員事務局局長張雲正指出，政府
樂意當僱主模範，但指有關取消強積金對沖機制的課
題，社會上仍有很多不同意見，當局將於年底推出諮
詢，一旦社會有廣泛共識，政府樂意率先推行。

政府聘合約僱員需保持彈性
立法會公務員及資助機構員工事務委員會昨日召開

會議，有議員希望政府帶頭取消強積金對沖機制；亦
有議員要求當局優先聘請合約僱員為公務員，讓他們
「轉正」。張雲正強調，非公務員合約僱員計劃為不
同部門提供自由度，如果愈來愈規範化的話，便會欠
缺彈性，未必是好事。他重申，聘請非公務員合約僱
員是有時限及受市場波動，並非長期工作，認為3年期
的合約是正常流動；而招聘程序亦要跟從公平公正的
既定程序。
在昨日同一個會議上亦有討論公務員嘉獎計劃，有

議員關注在違法「佔領」行動後，公務員士氣受影

響。有議員則批評當局並無改善公務員薪酬待遇，認
為嘉許計劃作用不大。
張雲正表示，每一年都有與工會商討工資問題，

強調除工資問題外，同樣需要嘉許計劃激勵士氣。
他指出，公務員薪酬有既定機制，彈性較私人機構
小，認為以不同方法激勵公務員士氣更重要。
至於嘉獎計劃則為每兩年舉辦一次，他指今年收

到參賽提名較過往兩屆多。張雲正續說，一旦部門
發現人力短缺，便會提出增加人手的要求，當局亦
會加強溝通。
至於會否就南丫海難及審計署的批評，對海事處及

民航處作紀律處分，張雲正強調，正就海事處進行紀
律處分的研究，如果有證據，亦會對民航處作紀律處
分。


